

Prácticas y Pasantías

ACERCAMOS A LOS ESTUDIANTES AL MUNDO LABORAL

La Universidad del Rosario cuenta con un Programa de Prácticas y Pasantías que agrupa a las diferentes unidades académicas para ofrecer a los estudiantes la posibilidad de acercarse al mundo laboral, de acuerdo con su área de conocimiento y campo de acción, y puedan aplicar y poner en práctica el conocimiento adquirido durante su carrera.

Caracterizándose por su formación en valores y su aporte en conocimiento, tiempo y disposición,

el rosarista aporta valor a la organización; los buenos resultados obtenidos por nuestros estudiantes han derivado en la vinculación laboral antes y después de la obtención del título profesional.

En 2011, 842 estudiantes realizaron prácticas o pasantías en 491 entidades, organizaciones y empresas relacionadas con la Universidad como: Consejo Nacional Electoral (CNE), Consejo de Estado, Cámara de Representantes, Proexport, Presidencia de la República, Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Naciones Unidas, Procter & Gamble Colombia, 3M Colombia, PepsiCo Alimentos Colombia Ltda., Pacific Rubiales Energy, L'Oréal Colombia, Noticias RCN, entre otros.

EN LAS FACULTADES Y ESCUELAS

Escuela de Ciencias Humanas

Los diferentes programas de esta Escuela procuran ubicar a sus estudiantes en entornos de práctica reales. Ejemplos concretos de ello son los 68 alumnos que el Programa de Periodismo y Opinión Pública ha tenido en los últimos cinco años, en diferentes medios de comunicación, y los 18 practicantes del Programa de Sociología, desde comienzos de 2011, ubicados en diferentes organizaciones.

Facultades de Ciencia Política y Gobierno y de Relaciones Internacionales

Estas facultades tienen un Programa de Pasantías que ofrece diferentes opciones en el ámbito nacional e internacional de acuerdo con los intereses

del estudiante. En la actualidad, los alumnos se presentan con gran interés a las opciones en el exterior, pues estas les permiten tener un crecimiento profesional y personal, además de brindar una experiencia de trabajo en otros idiomas y en ambientes multiculturales.

Es importante resaltar que el número de pasantías realizadas en el exterior ha aumentado considerablemente, logrando la presencia de estudiantes en 37 países, entre ellos Francia, Alemania, India, China, Israel, Haití, Turquía, entre otros.

Asimismo, se benefician mediante convenios con entidades públicas, privadas, ONG, cámaras binacionales, delegaciones de organismos internacionales, etc.; además, adelantan un trabajo conjunto con aproximadamente 400 entidades nacionales e internacionales.

Facultad de Administración

En 2011 se realizaron 267 prácticas en 191 empresas. La Facultad ofrece tres opciones para el desarrollo de este proceso: la primera es llevar a cabo labores profesionales en una organización ya constituida, desempeñando funciones específicas en una de sus áreas funcionales.

La segunda opción es la práctica del emprendimiento, en la que los estudiantes pueden desarrollar un plan de empresa por intermedio del Centro de Emprendimiento o aportarle valor a una empresa familiar o propia.

Finalmente, la práctica social o de investigación permite a los estudiantes vincularse a proyectos sociales que se desarrollen en la Universidad o a los realizados en los grupos de investigación institucionales.

En el presente se está consolidando una nueva modalidad de práctica denominada “microproyectos”, en la que un grupo de estudiantes podrá proponer y poner en marcha proyectos de mejoramiento en pequeñas y medianas empresas para lograr una mayor competitividad.

Facultad de Jurisprudencia

Cuenta con un importante número de instituciones con las que se han establecido convenios para la realización de las prácticas, entre estas se encuentran entidades públicas y privadas de diversos sectores, lo cual permite tener un amplio abanico de opciones para la formación de nuestros estudiantes.

Además, cuenta con las Prácticas ProBono, las cuales surgen como parte de un convenio con la Fundación ProBono de Colombia, cuyo objetivo es que los estudiantes comprendan el ejercicio de su profesión desde una perspectiva de responsabilidad social y, de esa manera, beneficiar a aquellos que tienen dificultades para acceder a los servicios legales de un abogado.

Desde su inicio, en enero de 2010 hasta el segundo semestre de 2012, se han realizado 76 Prácticas ProBono: 47 en firmas de abogados, 15 en la Fundación ProBono de Colombia y 14 en el Grupo de Acciones Públicas (GAP).

Asimismo, la Facultad ofrece prácticas y pasantías en el exterior: plazas en firmas de abogados

en Argentina, Brasil y España, y en consulados y embajadas en Estados Unidos, Canadá, diferentes países de Europa y América Latina.

Facultad de Economía

El Programa de Pasantías de esta Facultad tiene dos objetivos fundamentales: ofrecer una alternativa de grado diferente a la tradicional, y facilitar al estudiante el tránsito de la academia a la vida laboral.

En 1998 se diseñó la alternativa de grado en función de la práctica empresarial, alcanzando un promedio semestral de cincuenta estudiantes en pasantías en diferentes organizaciones.

Entre las opciones de grado la pasantía es la más demandada; la Facultad cuenta con más de cien estudiantes vinculados a diferentes entidades financieras o bursátiles, con énfasis en manejo de riesgo.

Además, los estudiantes también tienen la posibilidad de vincularse a empresas o entidades que desarrollan actividades de comercio exterior, como Proexport que ofrece la posibilidad de realizar la pasantía en oficinas de negocios en el exterior.

Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud (EMCS)

La estructura y funcionalidad de las prácticas y pasantías en la EMCS se logran de forma particular desde cada uno de sus programas, en diferentes áreas, así:

- Programa de Fonoaudiología: su organización se ve reflejada en las áreas de educación, empresa, comunidad y salud.
- Programa de Terapia Ocupacional: en educación, bienestar social, disfunción física, disfunción psicosocial y laboral.
- Programa de Psicología: en psicología clínica y de la salud, organizacional, educativa y de comunidad.
- Programa de Fisioterapia: en rehabilitación cardíaca y pulmonar, adultos, promoción y prevención, actividad física y deporte, pediatría, empresarial y deportiva.
- Programa de Medicina: se distribuyen en prácticas con base comunitaria y clínicas.